

MONUMENT DE LA RÉPUBLIQUE

UN LIFTING
D'ENVERGURE

Les travaux de rénovation du Monument aux morts de la République vont bon train. Les tailleurs de pierre et les graveurs de l'entreprise Comte de Lyon s'efforcent de relifiter ce monument presque centenaire construit en octobre 1921. A notre connaissance, aucun travail d'entretien sérieux n'a eu lieu depuis, mais la pluie, le vent, et la pollution l'ont depuis plusieurs années déjà détérioré fortement, au point de le fragiliser et de faire craindre un effondrement. Lors de l'été 2017, un bout de plaque de marbre était même tombé. Il y avait donc urgence cette fois à prendre les mesures qui s'imposaient.

Notre monument est une réplique de celui de Saint-Héand qui fut inauguré en 1920. Mais en 1933, il dut être remplacé car il s'était dangereusement abîmé. Il fut reconstruit à l'identique mais avec du calcaire de Comblanchien, plus résistant. Le nôtre a donc tenu bien plus longtemps.

Tous les éléments de notre monument seront donc nettoyés et comme remis à neuf. L'obélisque en grès de Saint-Etienne a donc été réduite de 3 cm sur chaque coté pour retrouver une pierre non abîmée. Seront aussi rénovés les croix de guerre, le coq de cuivre ciselé et patiné bronze, les quatre chutes chêne et laurier en cuivre ciselé et patiné, la barrière en fer forgé, les plaques de marbre où sont gravés les 104 Morts pour la France qui seront remises à leur place initiale. De même les différentes inscriptions du socle seront refaites.

Ainsi, notre ville disposera pour la commémoration du Centenaire du 11 novembre 1918 du même monument mais bien rajeuni. Pour durer encore longtemps !

CENTENAIRE DU 11 NOVEMBRE 1918

RÉSERVEZ VOTRE DIMANCHE MATIN

La Commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918 sera célébrée à Saint-Symphorien avec une plus grande solennité. D'abord parce que l'on fêtera le Centenaire de la fin de la Grande Guerre où sont tombés 104 de nos concitoyens, laissant aux combattants qui en sont revenus le devoir de transmettre aux générations à venir le message du "Plus jamais ça !" Ensuite pour rendre hommage aux poilus sans qui nous ne serions pas aujourd'hui ce que nous sommes. Enfin pour se souvenir que toutes les familles ont été touchées par cette terrible épreuve, à l'arrière comme au front.

Dans son numéro de novembre, le Coq Pelaud présentera le programme complet de toutes les manifestations pelaudes qui marqueront le Centenaire de l'Armistice de 1918, mais déjà les familles peuvent réserver le dimanche matin du 11 novembre 2018 pour participer à la cérémonie au Monument aux Morts de la République qui débutera par un grand défilé parti de la Mairie. Le corps des Sapeurs Pompiers avec leur matériel roulant ouvrira le cortège, suivi des porte-drapeaux des Anciens Combattants, précédant un cortège de 104 enfants des écoles Champagnat et Hubert Reeves portant une pancarte où sera inscrit le nom d'un poilu Mort pour la France. Suivront la troupe des scouts, des Membres de la Confrérie de la noble

rosette pour nous rappeler qu'une dizaine de saisonniers ont été tués en 14-18, dont le fils de l'entrepreneur Loste. Suivront les officiels et la population.

Au Monument aux morts, les noms des morts de 1918 seront énoncés. L'ouverture des bans sera jouée par un "clairon". Des chants, outre la Marseillaise, pourraient être interprétés comme la Chanson de Craonne et l'Hymne à la joie de Beethoven. Le pot de l'amitié se déroulera dans la caserne toute proche des pompiers.

Autour de ce 11 novembre 2018, d'autres manifestations (théâtre, affichettes, film, conférence) compléteront cette Commémoration de la fin de la Grande Guerre.

CINÉMA SUR 14-18

AU REVOIR LA-HAUT

Un film d'Albert Dupontel (2017). 1h28.

Avec Nahuel Perez Biscayart, Albert Dupontel, Laurent Lafitte.

D'après livre de Pierre Lemaître, prix Goncourt 2013.

Au Foyer Cinéma de St Symphorien, le lundi 15 octobre à 14h45.

Au Cinéma Paradiso de St-Martin-en-Haut le jeudi 8 octobre à 14h30 et le samedi 10 à 18h.

Novembre 1919, deux rescapés des tranchées, l'un dessinateur de génie, l'autre modeste comptable décident de monter une arnaque aux monuments aux morts. Dans la France des années folles, l'entreprise va se révéler aussi dangereuse que spectaculaire.

En l'honneur ce mois-ci, un ouvrage édité chez «Les Passionnés de bouquins», situé à Craonne. «**MARCEL-GABRIEL RIVIERE, UN JOURNALISTE DANS LA GUERRE**». Entré au «Progrès» en 1930 comme pigiste, il gravit progressivement les échelons et couvre de grands événements tels que la guerre d'Espagne et le Tour de France. Après avoir été mobilisé au sein des chasseurs alpins à Chamonix, puis avoir combattu en Norvège, en patriote convaincu, il entre en 1941 dans la Résistance. Arrêté puis déporté à Dachau, Marcel-Gabriel Rivière écrit dès son retour en 1945 cette expérience douloureuse.

Pierre-Yves Mézard - LIBRAIRIE LES SENS DES MOTS

EURL LOROVAN - 54, grande rue, St-Symphorien-sur-Coise - 04 78 44 41 99.

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454

N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD

184, Bd Grange-Trye
69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE

06 79 71 73 41

Mail : citescopie@orange.fr